
 

 

 

 

Gottlieb-Daimler-Schule 1 · Technisches Schulzentrum · Sindelfingen 

Protokoll der zweiten Schulkonferenz im Schuljahr 2023/23 
am Mittwoch, 14.06.2023 

Vorgesehen 18:30 – 19:45 Uhr online über Teams, aufgrund von Zugangsschwierigkeiten einiger 

Teilnehmer begann die Schulkonferenz erst um 18:45 Uhr.  

 

TOP Thema 

1 Begrüßung durch den Schulleiter, Herrn Patermann 

2 Sachstandsbericht zur Schule 

 • Bildungsangebot der Gottlieb-Daimler-Schule 1 im SJ 22/23 mit 
Schülerzahlen 

Die duale Berufsschule stellt an der GDS1 die meisten Schüler*innen (881) 

gefolgt vom Technischen Gymnasium (396). Weiter verteilen sich die insgesamt 

1710 Schülerinnen und Schüler auf folgende Bildungsgänge: Fachschule für 

Technik 137, Berufsfachschule 119, Berufskolleg 99 und der Übergangsbereich 

(VAB und BEJ): 78. 

Der Anteil an Schülerinnen liegt bei 14,8%.  

• Interkulturelle GDS1 

An der GDS1 gibt es Schülerinnen und Schüler aus 39 Nationen. 

            263 von 1.710 Lernenden haben eine andere Nationalität als die deutsche. Das     

            entspricht 15,4 %. 

• Wünsche der SMV (Themen aus vorangegangener Sitzung) 

- Schlaglöcher am Schülerparkplatz sind verfüllt 

- Linie 701 Verkehr BB – GDS1 => Umfrage der SMV führt zu einer 

Pflichtenmahnung an den Verkehrsbetrieb 

- Cafeteria seit 06.03.2023 durchgehend wieder in Betrieb (Kontaktaufnahme 

der Schulleitung mit LRA BB am 30.01.2023) 

 An dieser Stelle gab es ein großes Lob seitens der SMV für die Schulleitung, 

dass sich diese so schnell und erfolgreich um die Belange und Wünsche der 

Schülerschaft gekümmert hat. 
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• Aktionen der SMV (Schwerpunkte) 

Das Fußballturnier und die Blutspendeaktion, die v.a. von Herrn Jäger initiiert und 

organisiert wurden, wurden stellvertretend hervorgehoben. Berichte zu diesen 

beiden Aktionen finden sich auf der Homepage.  

• Lehrkräfte an der GDS1 

            Aktuell sind 112 Lehrkräfte an der GDS1, davon befinden sich drei derzeit in  

            Elternzeit. Zwei Lehrkräfte werden die Schule zum Schuljahresende verlassen. 

            Vier neue Lehrkräfte werden das Team im Schuljahr 2023/24 verstärken. 

• Einstellung von Lehrkräften im neuen Schuljahr 

             Vor allem im Bereich IT und Fertigungstechnik besteht weiterhin      

            Einstellungsbedarf an Lehrkräften. 

Vielfältige Methoden zur Gewinnung der fehlenden Lehrkräfte wurden umgesetzt: 

z.B. Banner vor der GDS1, Bewerbung in den sozialen Medien, Job-Portale, 

Stellenanzeigen in regionalen Amtsblättern … 

• Krieg in der Ukraine 

Der anhaltende kriegerische Konflikt in der Ukraine sorgt dafür, dass die 

Sporthalle der GDS1 weiter für die Flüchtlingsunterbringung verwendet wird. Dies 

macht kreative Lösungen für den Sportunterricht notwendig. 

• AVdual-Einführung im neuen Schuljahr 2023/24 

An der GDS1 wird das AVdual mit den Berufsfeldern Farbtechnik und 

Metalltechnik eingeführt.  

Im Juli geht das Kollegiums-Team von AVdual in eine 2,5 tägige Klausur um sich 

final auf den Beginn des neuen Bildungsganges vorzubereiten. 

• Digitalisierung/ Technische Ausstattung:  

Der Aufbau des 3D-Druck-Labors schreitet voran. 

Feedback der Teilnehmer zur Anfrage des LRA BB zur Digitalisierung von 

Schulen/der GDS1: 
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 Der steigenden Bedeutung von Industrie 4.0 muss auch in den 

Ausbildungen Rechnung getragen werden. (Hier: Werkzeugmechaniker 

und Technische Produktdesigner) 

 Die technischen Veränderungen der letzten Jahre sind insbesondere im 

Kfz-Bereich enorm und dies muss auch in der technischen, digitalen 

Ausstattung der Schule zur Geltung kommen, da nur so ein zeitgemäßer 

Unterricht stattfinden kann. 

 Nicht nur der Kfz-Bereich, sondern alle Berufsbereiche sind von der 

voranschreitenden Digitalisierung betroffen. Irritation darüber, dass 

darüber in Zeiten der Diskussion über KI tatsächlich nachgedacht wird, 

Schulen nicht entsprechend auszustatten. 

 Die Cloud als Themenkomplex, deren Gebrauch auch an den Schulen 

vermittelt werden sollte. Frühe Erfahrungen hiermit sind für die 

Schülerinnen und Schüler wichtig. 

 Ausstattung der GDS1 mit Whiteboards, Nutzung für den Tablet-Unterricht 

(TG). 

FAZIT: Der an der GDS1 eingeschlagene, erfolgreiche Weg der 

Digitalisierung muss fortgesetzt bzw. intensiviert werden um den 

Ansprüchen einer zeitgemäßen (Aus-)Bildung gerecht zu werden! 

• Baumaßnahmen  

Die baulichen Veränderungen im Außenbereich des Haupteinganges schreiten 

voran und stehen kurz vor der Vollendung. 

Die Lehrerzimmer für das AVdual-Kollegium wurden renoviert und sind bereits 

bezogen. 

An zwei neu installierten überdachten Fahrradunterbringungen werden noch die 

Befestigungsmöglichkeiten angebracht. 

      Bildung für nachhaltige Entwicklung:  

       Es finden verschiedene Projekte im Bereich BNE statt: am Technischen 

Gymnasium zur Umweltsensorik und die Teilnahme an einem Klimawettbewerb 

und an der Berufsschule mit einem Lackhersteller. 
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       Es wird geprüft, ob diese auch für die Teilnahme an dem Projekt des 

Kultusministeriums „Zukunftsfähiges Handeln in Beruf und Gesellschaft“ geeignet 

sind. 

• Schule als Ort für internationale Begegnungen 

Die GDS1 unterhält zahlreiche Austauschprogramme; Schulpartnerschaften und 

Projekte mit Ländern aus allen Teilen der Welt, z.B. Schweden, Portugal, 

Singapur, Costa Rica, Brasilien. 

Dies ermöglicht es den Schülerinnen und Schülern, aber auch dem Kollegium 

einzigartige Erfahrungen zu sammeln. 

3 Fragen und Anregungen der Schulkonferenzmitglieder 

 • Herr Bofinger als Schülersprecher des TGs fragte nach der Möglichkeit, den 

praktischen Unterricht (Werkstatt-Unterricht) am TG zu intensivieren. Herr 

Patermann versicherte, dass er bei dem Abteilungsleiter des TGs, Herrn Warth, 

diesbezügliche Informationen einholen und mit ihm in den Austausch gehen wird. 

• Herr Jäger merkte an, dass es für die Kfz-Klassen des Handwerks sicherlich eine 

tolle Erfahrung wäre, an Führungen in Industriebetrieben (z.B. Firma Mercedes 

Benz) teilzunehmen, bzw. auch einen umgekehrten Erfahrungsaustausch 

stattfinden zu lassen. Herr Patermann bemerkte daraufhin, dass dies eine 

unterstützenswerte Idee ist und man auf vorhandenen Netzwerke zugehen wird 

um einen solchen Austausch zu ermöglichen bzw. zu vereinfachen. 

Protokoll: S. Handreck-Kruse 

 

 

 

 

 

 

 


